



## RESUMEN

El principal causante de la crisis global es el ser humano, siendo el único responsable de contaminar su entorno, destrucción de la vida y del planeta.

En consecuencia miles de ecosistemas están desapareciendo a causa de su inconsciencia y esto ha generado desequilibrio y alteración en nuestro sistema de soporte.

Es razón por la cual el presente análisis está orientado a la comprensión, y desarrollo de un diagnóstico de la realidad actual de la mancomunidad del valle central de Tarija (san Lorenzo, Tarija, el valle de la concepción); ya que su acelerado crecimiento expansivo sobre espacios vulnerables como áreas agrícolas y naturales sin eficiencia con bajos valores agregados, acompañan una mala gestión y mal metabolismo, generando deterioro en nuestro medio. Esencialmente motivados por la situación actual en el que se mueve la mancomunidad, presentamos una propuesta de planificación e integración, **“Ordenamiento territorial bajo el prisma entrópico para la gestión y metabolismo urbano-rural en la región central del valle de Tarija”**, de manera que se desarrolle como un sistema basado en la información y el conocimiento, incorporando de manera transversal la sostenibilidad a través de un ordenamiento territorial, con la finalidad de explotar las potencialidades que se manifiestan en el lugar, mediante una nueva forma de gestión y metabolismo urbano-rural, haciendo de la misma un modelo compacto, complejo, eficiente y cohesionado socialmente dando resultado a la sostenibilidad.

**"Las Ciudades Al Asentarse En Un Territorio Disminuyen  
Al Área Destinada A Los Sistemas Ecológicos"**



**"Los Sistemas Ecológicos Son Las Que Procesan Los Residuos Que Se Generan  
Por La Obtención De Objetos."**

**"Todo Lo Que Obtiene El Hombre Viene De Sistemas Ecológicos"**

Luego de una investigación y un análisis crítico e integral de la situación actual de la mancomunidad del valle central de Tarija tomando en cuenta cinco puntos urbanismo, edificabilidad, vialidad, biodiversidad y gestión. Se vio varios problemas y causas que están haciendo que el territorio no tenga una organización, además de causar deterioro a la biomasa se vio necesario buscar una solución.

La propuesta de "Ordenamiento territorial bajo el prisma entrópico para la gestión y metabolismo urbano-rural en la región central del valle de Tarija" es una solución que buscamos desde un punto de vista sostenible, solucionando los problemas mediante políticas en los cinco puntos ya mencionados y proporcionando proyectos.

El tema que se va abordar es obtenido debido a uno de los problemas en el ámbito de la edificabilidad, en equipamiento urbano que el de los cementerios lugares de paz y de descanso eterno para el destino final de la vida.

Durante un relevamiento de los cementerios de la mancomunidad y según el punto de descentralización de núcleos, se ve que cada comunidad posee de un cementerio para su población, el núcleo más grande de la mancomunidad es la ciudad de Tarija que tiene la mayor demografía con una población actual de 214.108 hab. Que actualmente tiene problemas con la falta de espacios en el cementerio general, no cuenta con un buen ambiente, es un foco de contaminación y el cementerio jardín que tiene un alto costo, ya que las personas que tienen bajos recursos, o las que buscan un mejor lugar proceden a enterrar a sus seres queridos en cementerios de otros lugares que no pertenecen a la ciudad.

Por esta situación se plantea en Tarija un nuevo espacio para un cementerio para cumplir las necesidades de la población y tomar en cuenta el medio ambiente por los problemas que se viven ahora, incluyendo al tema puntos ecológicos para que la implantación de este tipo de equipamiento no tenga un impacto ambiental y sea un

modelo para estos equipamiento que son necesarios en todo lugar donde existe concentración de habitantes.

El cementerio Jardín se encuentra ubicado en la zona el portillo, según la propuesta de con la vía que comunica la carretera Tarija- Yacuiba.

Tiene una ubicación estratégica y pensada en la seguridad de la población evitando contaminación de aguas y de ambiente.

Consta con 3 ingresos un ingreso principal y dos ingresos secundarios, formando las circulaciones principales del cementerio articulándose entre ambos y distribuyendo las diferentes tipologías de sepultura y áreas.

Existen dos tipos de sepulturas: bajo tierra y la otra sobre tierra, la sepultura que se encuentra bajo tierra es tipo jardín y las que se encuentran sobre tierra son nichos que se dividen en: nicho para bebés, nicho para niños, nichos familiares, generales además de contar con un área de cenizas y lotes para instituciones y familias.

Cuenta con un tratamiento paisajístico recreando varios recorridos, puntos de encuentro con jardines tratando de que agrade a los visitantes cambiando la imagen de cementerios fríos que se tiene.

El tanatorio que es la logística que merece este tipo de equipamientos, consta con capilla, velatorios, ambientes para los deudos, crematorio, tanatopraxia y tanatoestetica, además de contar con florerías, venta de ataúdes y un área administrativa.

Las construcciones emplazadas en el terreno cuentan con diferente puntos bioclimáticos y ecológicos de manera de hacer que el proyecto sea sustentable explicándolo de tres sectores en el área de la planimetría del bloque principal y de los métodos de entierro.

